



UNIVERSIDAD DEL SURESTE
Campus Tapachula

LICENCIATURA EN MEDICINA VETERINARIA
Y ZOOTECNIA

Materia: Redacción en Español

Catedrático: Víctor Antonio González Salas

Trabajo: Prototipo Textual

Alumno: Daniel Amílcar García trinidad

1er Cuatrimestre Grupo 1

Tapachula Chiapas a 07 de diciembre del 2022



PROTOTIPO TEXTUAL (escritos de mi autoría)

▪ NARRACIÓN

Cuento de la Fiesta Polar

Era una vez en la época de invierno del Polo Norte, estaban en una reunión algunos de los animales que viven en el mismo; como lo son el Oso Polar blanco con nariz de bolita café, el Reno café con leche y patitas blancas como las alas de un ángel, el zorro color miel de cola larga y el pingüino con pecho azul marino famoso por ser muy bailador.

La reunión era con el objetivo de recibir con una fiesta a su amiga la Ballena Azul, quien tenía mucho tiempo de no llegar al lugar, debido a que estaba conociendo diversos países y océanos por todo el mundo. Al ser un animal grande y acuático, era la preocupación para que los animales terrestres y acuáticos del Polo Norte disfrutaran del convivio.

Era en su honor la fiesta para la Ballena Azul, llamada Celeste de un gran tamaño y avanzada edad, debido a que ayudaba a todo el lugar del Polo Norte con su enorme cola cargando y trasladando materiales y comidas para los mismos que vivían en ella. Además, contaba la Morsa llamada Dorada por tener ese color como un sol y unos grandes colmillos de marfil blanco; que Celeste fue una de las originarias del lugar desde hace muchos años.

Después de unos días se lograron poner de acuerdo que la fiesta la llevarían a cabo en la brecha marina y terrestre del mismo Polo Norte para que ambas especies disfrutaran del ambiente ameno y amigable. En conclusión, fue un evento espectacular con luces mágicas y sonidos instrumentales donde irradiaban felicidad y estaban en modo familiar. Celeste muy feliz menaba su inmensa cola y brindaba chorros de agua para sus invitados en modo de alegría y agradecimiento por la Gran Fiesta Polar.



▪ DESCRIPCIÓN

Sobre la Raza de Perros Gran Danés

El gran Danés, también conocido como Dogo Alemán o Alano Alemán, es una raza canina de origen Alemán; que se caracteriza por su gran tamaño y altura en edad adulta que varía si es hembra entre 71 a 84cm, si es macho 76 a 90cm. El gran danés en su edad adulta tiene un peso aproximado si es hembra entre 45 a 59kg, si es macho entre 54 a 90kg. Esta raza tiene un pelaje liso, con una gama de colores como: Leonado, Atigrado, Arlequín, Merle, Negro, Boston, Platte y Azul.

Esta raza es ideal para la familia, a pesar de su apariencia grande e imponente, su naturaleza es amistosa, es inteligente; su temperamento es amigable, reservado, confiado, gentil y amoroso. Se lleva bien con otros perros, otras mascotas y humanos. Es una raza de guardia y compañía; con el adiestramiento adecuado se logra una completa socialización.

▪ EXPOSICIÓN

Sobre el Estilista Canino

Los Estilistas Caninos son profesionales especializados en la higiene y estética de las mascotas de compañía. La Estética Canina es una disciplina que ve por la higiene correcta de los animales. Ambas funcionan para el cuidado, mejora y mantenimiento de la salud y alimentación correcta.

Para ser un Estilista Canino se necesita: tener habilidades para cortar el pelo de las distintas razas de perros, atención al detalle y mucha paciencia, ser capaz de saber manejar a los perros con suavidad, pero con firmeza y lo principal tener habilidades de comunicación para llevarse con los propietarios de los mismos.

Entre sus actividades comunes que realizan durante su actividad son bañar, cortar, grooming, corte de uñas, cepillado de dientes, limpieza de oídos; todo esto depende del tipo de raza de perros que se presente en la misma. Son los primeros



en observar si un perro tiene alguna complicación de salud y así trabajar en conjunto con un Médico Veterinario para la mejora de salud de la mascota.

- **ARGUMENTACIÓN**

Texto breve de un Colectivo de Observación Migrante y Monitoreo de Derechos Humanos

En el trayecto de Tapachula Chiapas a San Pedro Tapanatepec Oaxaca, se documentaron 19 puntos de revisión migratoria, de los cuales 7 son permanentes y 12 provisionales. La mayoría están integrados por el INM, la Guardia Nacional, Policía Municipal y Fiscalía General. Las autoridades permiten el paso de forma discrecional, generando que muchas rodeen los puntos de revisión. Se escucharon testimonios de personas víctimas de violencia física y de delitos como robo por grupos criminales. Es alarmante el riesgo que las personas mirantes enfrentan.

Se denuncia y se exige a la Secretaria de Gobierno (SEGOB), al Instituto Nacional e Migración (INM) y a la Guardia Nacional (GN); el respeto a la integridad física y emocional de las personas migrantes, con necesidades de protección internacional. Y lo principal el respeto a la legalidad de los documentos para garantizar la no detención y escucha empática.